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上海近年来的另外一支职业球队是在中甲征战的申鑫。今

年主要由于投资方无以为继，球队在联赛中无心应战，降级到

中乙。但申鑫同样有其底蕴，如果解决投资方的问题，再度回

到中甲并非没有可能。如果这样的设想能够实现，上海在男足

全部级别的联赛都将拥有自己的球队，布局将十分合理。

足球并不只是男性的运动，上海女足在国内同样可圈可点。

多年来，上海女足是中国第一流的女足队伍，在国内的比赛中

取得了辉煌战绩。球队在2000年曾夺得当年全国联赛、锦标赛、

超级联赛和超霸赛的四项冠军，创造了全国女足历史上的纪录，

是唯一的一支“大满贯”球队。上海女足为国家输送了水庆霞、

孙雯、浦玮、徐媛等一批又一批优秀运动员。目前征战女超联

赛的上海农商银行女足，今年拿到了女超亚军。

根据中国足协的要求，所有中超俱乐部在 2020 赛季必须拥

有职业女队。在这一点上，申花队走在了前列。

2019 年 7 月 30 日，申花上体女足正式成立。这是高等院

校与职业俱乐部合作共建职业球队的一次新的尝试：申花上体

女足的队员都来自上海体育学院女足队，她们首先是大学生，

同时具备足球特长，是一批有知识有技术的女足球员。之前，

　　足球并不只是男性的运动，上海女足在国内同样可圈可点。多年来，上海女足是
中国第一流的女足队伍，在国内的比赛中取得了辉煌战绩。

她们曾夺得全国大学生足球锦标赛冠军、上海市运会女足冠军。

今年下半年，这支队伍从女乙联赛开始自己的征程。得到

绿地申花俱乐部的支持后，女足队伍的运营也更为职业化。比

如队服过去是一年一套，现在装备方面不用担心；队员有单独

的培养计划，过去先要保证上课，现在训练时间有保障，每天

可以有 2-3 个小时；球队能在天然草坪上训练，还可以使用力

量房等专业设备，保证训练质量。

绿地申花俱乐部董事长吴晓晖透露：俱乐部与上海体院在

人才培养、体育科研等方面开展全方位的合作。作为俱乐部来说，

申花要细化女足队伍的战略目标，并根据目标进行相应的投入。

在这样的保障下，申花上体女足姑娘奋力拼搏，以 2019 中

国女乙联赛季军的身份取得了下赛季女甲参赛资格，提前一年

实现了冲甲的目标。

申花上体队员熊熙说：“加入申花大家庭后，有了更好的

保障，后勤工作也做得更好。我们的团队更有凝聚力了，所以

能够冲甲成功。”申花上体女足主教练叶志竞表示，球队在明

年的中甲联赛的首要任务还是站稳脚跟。“我们的队伍很年轻，

阵容也还需要磨合，希望能为上海这座城市争取荣誉。”

申花上体女足升入女甲，除了争得荣誉外，更重要的意义

是为上海职业女足的队伍建设添上了一块基石。明年，不仅上

海女足继续征战女超，女甲也有上海的球队，加上女乙的东华

大学女足队，以及明年上港俱乐部将组建的女足队，上海的职

业女足将和职业男足一样，形成完善有序的阶梯布局。

中国女足的复兴，同样离不开“从娃娃抓起”。令人欣慰的是，

《新民周刊》记者之前在多个上海足球青训的现场，都看到了

专门的女足队伍，小姑娘们训练起来有板有眼，意志品质和技

术水平丝毫不输给同龄的小男孩。家长、学校和青训机构对女

足的重视，将带给她们更多的发展可能性。

比赛成绩也可以证明这一点：2019 年青超联赛女子足球

U13联赛中，上海U13女足以10战 9胜 1负的战绩拿下冠军，

实现了组队后的第一个全国冠军梦。今年是女足青少年 U 系列

联赛首度被纳入到青超联赛体系之中，上海 U13 女足收获的这

个冠军由此更加意义非凡。

男女并举，多级齐飞。上海足球的未来，大有可为。

申花上体女足队员熊熙。


